LE SOUVENIR FRANÇAIS

Délégation Générale de la HAUTE-GARONNE

Association Nationale Reconnue d'Utilité Publique



DURAND René-Jean *Délégué Général-Adjoint*

Trésorier de la DG 31 Chargé de la Communication L'informatique

Tél : 06 17 59 84 38 Mail : <u>RDSFDG31@FREE.FR</u>



INAUGURATION DE LA ROUTE DE LA LIBERTÉ A SEILHAN

LE 22 MARS 2024 - LA CROIX DU BAZERT.

C'est la fin de matinée, il fait beau, parmi les deux cents personnes présentes, le Souvenir Français de l'Isle-en-dodon, les porte-drapeaux de la FNACA de l'Isle-en-dodon, et le Souvenir Français du Comminges ont participé au rassemblement devant le mémorial de Seilhan.

Le symbole de Liberté se dresse vers le ciel. Cette « murmuration » composée d'une dentelle d'inox d'environ 1400 petits oiseaux soudés les uns aux autres, représente hommes, femmes et enfants qui ont traversé les Pyrénées pour être libre. Une œuvre signée par Monsieur Philippe Ballard.



Mme Lévêque Martine Secrétaire du Souvenir Français de l'Isle-en-dodon, Mr Trentin Bruno Vice-Président du Souvenir Français de l'Isle-en-dodon, Mr Lévêque Roland Président du Souvenir Français de l'Isle-en-dodon, et les deux porte-drapeaux de la FNACA de l'Isle-en-dodon devant le mémorial de Seilhan

Après le discours d'ouverture énoncée par Monsieur Autier René, Président du Comité du Souvenir Français du Comminges, Les voix du Cagire ont chanté le chant des partisans. Puis, le ruban tricolore a été coupé par Madame Sonia Beyron.

Ensuite, les élèves du Lycée Paul Mathou ont lu quelques messages (lecture du texte de la plaque « route de la liberté », lecture du texte de la plaque murmuration » l'oiseau est symbole de Liberté, et enfin lecture du poème « Liberté » de Paul Éluard. Le chant pyrénéen a été entonné par le groupe.

Après les élèves ont également planté deux arbres : un if symbole d'éternité et un olivier qui représente la paix, la sagesse et la prospérité.

Après les différentes allocutions faites par Monsieur Jacques Simon (Président de l'Association « les chemins de la Liberté », par Madame Denise Vigneaux (Maire de Seilhan), par Monsieur Alain Puente (Président de la Communauté des Communes Pyrénées Haut-Garonnaises, par Monsieur Patrice Rival (Vice-Président du Conseil départemental de la Haute-Garonne, et enfin par Monsieur le Député de la Haute-Garonne s'en est suivi le chant pyrénéen.



Plantation d'un olivier par les élèves du Lycée Paul Mathou en présence de Monsieur Autier René Président du Comité du Souvenir Français du Comminges.

Ensuite la sonnerie aux morts et la minute de silence a été respectée. Puis la « Marseillaise » a été entonnée par toute l'assemblée présente à cet événement. Pour clôturer, cette inauguration, les salutations d'usages ont été faites aux portedrapeaux par les personnalités et les autorités présentes.